
香港文匯報訊（記者 藍松山）多名司局長昨日落
區支持簽名行動。他們在社交平台表示，提供多
元渠道，讓愛國愛港且有志服務地區的人士
投身區議會，真正在地區為市民做實
事、謀福祉，是特區政府重塑區議會
方案的關鍵。他們相信，完善地
區治理，強化地區治理架構
後，區議會泛政治化和「只
見樹葉，不見樹林」的現
象將不再出現。
政務司司長陳國基
昨日到銅鑼灣支持
由愛國愛港組織發
起的支持「特區
政府完善地區治
理建議方案」
街站，幫義工
打氣。他表
示，就選舉
來說，不論
是間選還是
直選，關鍵
不在於方法
本身，而是
要確保所有
參選人、當
選人均屬於
真正服務地
區、幫助市
民的賢能之
士。
他深信今次

重塑區議會方案
將確保當選者真
正 了 解 地 區 事
務，更能照顧地區
的整體利益，貫徹區
議會作為「非政權性區
域諮詢及服務組織」的
根本定位，希望廣大市民

大力支持，共創更美好、更
和諧的香港。
環境及生態局局長謝展寰昨日

早上到立法會議員郭偉强於鰂魚涌的
街站表態全力支持，同場還有勞工及福

利局副局長何啟明。大家一同向街坊派傳單
講解方案，同時感謝市民的理解和支持。

房屋局局長何永賢亦到觀塘區街站打氣。
公務員事務局局長楊何蓓茵昨日下午到炮台山港鐵站外的

街站表示支持，並遇到中電總裁蔣東強，呼籲市民簽名撐完善地區
治理建議方案。在聽取市民對提升地區治理效能的意見和心聲，並在與
市民傾談時，她強調優化區議會的諮詢和服務職能、組成方式及相關議
席的產生辦法，與廣大市民息息相關，希望大家都關心完善地區治理建
議方案，日後透過區議會這個平台提出更多建設性的意見，令到政府更
好掌握市民脈搏，施政更貼地、更到位。
創新科技及工業局局長孫東和一眾有心的地區人士，到灣仔柯布連道行人天

橋街站簽名表示支持，為一班自發幫助特區政府宣傳方案的義工打氣。街坊們
都期待新一屆區議會更好地服務香港市民，讓整體社會受益。「過去我們一直
與區議會和地區人士保持密切溝通，例如「智方便」的推廣工作和介紹《香港
創新科技發展藍圖》內與市民息息相關的政策措施，都有賴地區團體和工作者
的鼎力支持。未來我們會繼續與區議會保持緊密溝通和合作，共同推動香港的
創科和科普發展。」
民政及青年事務局局長麥美娟昨日上午到工聯會於水泉澳設置的街站為義工

打氣，以及同義工一齊向市民做解說工作，呼籲市民簽名支持完善地區治理建
議方案。
麥美娟感謝各個街站義工周末不停歇，希望大家繼續眾志成城，讓市民明

白建議方案內容和好處，令區議會早日重回基本法的初心定位，全面貫徹落
實「愛國者治港」，為街坊、為市民服務。

丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈
丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈
丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈
丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈
丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈丈

區議會回歸本位 市民樂見新形勢

完善地區治理建議方案出台後，引起全社會

的廣泛關注。全港各界人士連日來設立街站

向市民派發宣傳單張，講解完善地區治

理建議方案的好處。有份組織有關活

動的人士表示，香港短時間內有

大批街站宣傳新方案，因為區

議會回歸本位是市民樂見的

新形勢，完善地區治理亦

是為市民謀福祉，因此有

關活動受到市民歡迎，

這也讓每位愛國愛港人

士都更有信心、感到

鼓舞，呼籲更多市民

全家總動員參與簽

名，為香港更好的

發展出一分力。

◆香港文匯報記者

藍松山
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大聯盟籲全家總動員簽名 為港更好發展出一分力
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「香港各界撐完善地
區治理大聯盟」

總指揮、發言人、港區全
國人大代表陳勇昨日在接
受香港文匯報訪問時表示，
香港經歷過被黑暴、恐怖主
義、「港獨」分子的破壞，大
家都深刻感受到當時的香港差
點陷入深淵。通過當年的反暴
力、守護香港活動，愛國愛港陣營
的戰鬥力愈來愈強，現在香港走在由
治及興的階段，在守護香港的新形勢、
好環境下，大家的戰鬥精神更強，因此可
以在短時間內組織成這樣的活動，因為大家
都一心在為香港努力，辛苦卻快樂，各個一呼
百應。
他說，區議會回歸本位是市民樂見的新形勢，完善地
區治理亦是在為市民謀福祉，因此活動受到市民歡迎。是
次活動目前收到很好的效果，這讓每個人都更有信心、感到鼓
舞，他呼籲更多愛國愛港、以港為家的市民，全家總動員參與
簽名，為香港更好的發展出一分力。

議員官員續落區解說方案
民建聯一眾立法會議員，以及各地區發展主任昨日繼續落
區解說方案並爭取市民簽名支持完善地區治理建議方案。議
員顏汶羽昨日先後到牛頭角港鐵站外、翠屏邨、和樂邨、功
樂道、雲漢街、裕民坊，就區議會改革與市民交流，收集大
家支持。他強調，優化區議會是捍衛國家安全、堅持「愛國
者治港」、強調行政主導，充分發揮區議會作用，撥亂反
正，回復服務社區初心，反映市民心聲。
民建聯立法會議員李世榮昨日到耀安邨、馬鞍山市中心參
加「香港各界撐完善地區治理大聯盟」簽名街站。他表示，
新的地區治理架構將會令區議會回復原先作為地區諮詢機構
的定位，更加有利地區治理工作的開展。他呼籲大家踴躍簽
署，一齊支持完善地區治理體系，共同促進良政善治。
工聯會立法會議員團隊昨日就夥拍多名特區政府官員齊齊
落區，向市民解說完善地區治理的重要性。其中，陸頌雄到
天水圍和屯門區，聽取市民對地區行政改革的意見。他表
示，很多市民都對改革後的區議會充滿期望，希望香港能追
回落後的時間，不論什麼制度也好，幫市民辦實事改善社區
就是好的制度。工聯會各屬會，包括政府人員協會、汽車交
通運輸業總工會、酒店及餐飲從業員協會、香港房務從業員

協會、香港製造業總工會、香港五金電子科技業總工會和創
科及製造業人員協會等亦到各區擺街站收集市民簽名。
「A4」立法會議員梁文廣到深水埗與多位社區好拍檔昨日
開街站向市民講解政府完善地區治理建議的內容，爭取市民
簽名，一同支持強化社區治理，建設美好社區的方向。
「A4」議員林素蔚上午在寶琳港鐵站C出口和毓雅里參與支
持完善地區治理街站，下午就到馬鞍山新港城街市外向市民
講解地區行政改革方案、解答市民疑難、派發宣傳單張並邀
請市民簽名支持。
立法會旅遊界議員姚柏良在藍田與義工一起開設街站，宣傳

介紹區議會改革方案，讓街坊了解完善地區治理的必要性和好
處。他提到，街坊都好期待區議會盡快撥亂反正，重回正軌，為
社區建設，為居民謀求最大福祉。

利解決基層治理問題 提升民生水準
港區全國人大代表朱立威昨日上午就到石排灣邨平台的街

站。他表示，區議會改革方案為香港治理注入新活力，有利解決
基層治理中的問題，提升民生水準。區議會只是社區治理的一個
部分，更重要的是廣大市民共同努力，攜手共建美好香港。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特區政府一眾官員
繼續向公眾解說特區政府提出的完善地區治理建議方
案。政制及內地事務局局長曾國衞昨日接受電台訪問
時表示，政府的方案讓區議會通過多渠道選賢任能，
以提升地區的治理效能。由於直選始終有限制或局
限，單靠直選只能選到一些會出來參與競選的人，但
社會上還有很多專才未必會參選，故須以委任等方式
讓更多有志服務社區的人能夠參與。民政及青年事務
局局長麥美娟則表示，方案讓青年人有更多機會參與
區議會工作。
曾國衞表示，完善地區治理建議方案旨在提升地區
的治理效能，促進良政善治，提升市民幸福感，故需
以多渠道覓得所需人才，就需要採取多元、多渠道的
方式，所以方案便加入了委任等產生辦法，讓特區政
府能因應區情、社區發展所需，讓更多有志服務社區
的人能參與地區服務。

他認為，港青將可在新制度下有更多機會加入區議
會，並強調特區政府一直重視青年人才培育工作，希
望為青年創造更好的發展環境，期望青年將來會有更
多機會參政議政，並相信就算青年持與特區政府不同的
意見，只要熱心參與社區服務、愛國愛港，有目共
睹，要取得參選區議會的所需提名便非難事，而特區
政府在委任區議員時，亦會重點考慮以此培育青年人。

麥美娟：方案讓青年有更多機會
麥美娟表示，看到方案讓青年人有更大機會參與區

議會工作。她以自己早年畢業後得到委任成為區議員
為例，表示若非有委任制度，作為剛畢業的青年難以
動員助選參選，根本不會參加地區直選。
她指出，特區政府青年發展藍圖提出的青年社區建
設委員會、地區青年發展及公民教育委員會經已在全
港18區成立，讓16歲以上、有心服務社區的青年都

可自薦加入，相信這些委員會的成員將來亦有機會循
新方案下的不同渠道加入區議會。
完善地區治理方案建議，參與區議會直選議席參選

人須取得由政府委任的3個地區委員會委員共9人提
名，曾國衞說：「如果每個委員會取得三個提名，說
真的又不是太困難，如果真的是一個愛國愛港人士，
而有心服務社區，如果大家看到他的能力，我覺得
『三會』並不會（不提名），大家不要經常認定『三
會』一定選自己人。」
麥美娟坦言：「（三會）在地區長期服務，扎根社
區多年，有很多是住在社區多年、有些是工作了多
年，（如果）都未聽過這位候選人，未知道他做過什
麼往績，又如何可令三會成員提名？」

葉太：直選比例不必與過去比較
行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀在接受電視訪

問時表示，參選人獲得提名與否，是取決於其表現，
而非着重其派別。「如果有一個條件很好的人問我取
提名，我不提名他，我都要向公眾解釋。我不理他什
麼派別，最重要是這人是否適合。」
她強調，是次方案的區議會地區直選比例不必與過
去比較，因為現在香港社會的政治環境與過去有所不
同，而立法會的功能界別、選委會界別議員就算不是
地區直選產生，一樣也有些人很能幹，作出特別多貢
獻。

張國鈞：委任議員投入程度 跟直選無分別
針對有人質疑委任議員無須經過選舉產生，將

「無心服務社區」，律政司副司長張國鈞在接受另
一電台訪問時表示，政府過去委任的區議員多
有專業背景，在議會上可以提供專業意見供
議會參考。自己過往任區議員期間，就
和委任議員合作過，發現他們對社區
投入和關注程度跟直選議員沒有分
別。

曾國衞：專才未必參選 須委任有志者參與
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▶ 陳國基
落區支持。
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◆謝展寰支持方案。 Fb圖片

◆ 何永賢與顏汶羽昨日落區向市民
派發宣傳單張。 Fb圖片

◆林素蔚設立街站。Fb圖片

◆ 朱立威介紹方
案。 Fb圖片

◆ 楊何蓓茵（左一）、蔣東強（右
二）。 Fb圖片

◆ 陸頌雄昨日到天水圍和屯門
區。 香港文匯報記者曾興偉 攝

◆ 李世榮與
市 民 交
流。

◆新民黨社區發展主任鍾寶琳和東涌街坊一起到沙頭角。
途中，她在車上和街坊分享完善地區治理建議方

案的重點，並一齊簽名支持重塑區議會。


